

à *paganis*; ensuite elle montait à Saint-Bonnet-le-Froid, gagnait Vaugneray, le pont d'Alais et aboutissait à Saint-Irénée.

Tels sont les trois grands chemins militaires qui partaient de Feurs, comme les rayons vont du centre de la circonférence. C'est de Feurs que l'on commençait à compter les lieues, preuve convaincante que cette ville était bien la capitale du pays des Ségusiaves. On conserve à Feurs quatre colonnes milliaires de granit, portant les chiffres I, II, III, IIII. Ces colonnes furent trouvées en 1600, enfouies dans le jardin du couvent des Ursulines, maintenant l'hôpital. Elles ont 2 mètres de hauteur et 0,50 de diamètre. Toutes sont chargées d'inscriptions dont les lettres accusent une époque de décadence. Je ne donnerai que la restitution de la quatrième colonne dont la légende est identiquement la même que pour la première et la seconde, puis celle de la troisième où se produisent quelques variantes (1) :

IMPERatori CAESari Caio IVLio  
 VERO MAXIMINO PIO  
 FELICI AVGusto GERMANICO  
 MAXimo SARMATICO  
 MAXimo DACICO MAXimo  
 PONTifici MAXimo TRIBunicia  
 POTestate III consuli PROCONSuli  
 Patri Patriæ OPTIMO  
 MAXIMO QVE PRINCipi Nobilissimo  
 CIVITAS SEgusiavorum LIBERA  
 Leuga IIII

(1) Planches IV, V, VI, VII.